

ración municipal a rebajar el precio de arriendo de las parcelas cedidas a los vecinos pobres.

DESGRACIA

En Marcoain se cayó a una acequia el anciano de Zubiza, perdiendo aliento.

FALLECIMIENTO

En Tudela ha fallecido el notario don Eusebio Masalbi.

MALA PLAGA

En Azagra ha aparecido en el viñedo el gusano llamado «cigarrillo», cuya extinción es muy difícil y costosa.

GRAN RESTAURANT «CAFE CONCERT»

General Echagüe, 6, bajo

VICENTE OCHOA (Antes Salus)

Todas las noches gran souper tango

Enrique Pérez Egea

SASTRERIA Y CAMISERIA

Especialidad en uniformes, impermeables y géneros de punto. Novedades en tejidos para señora.

PRECIOS FIJOS

Alameda, 8, SAN SEBASTIÁN.—Teléfono 5-51

Sucursal: Estación, 5

TELEFONO 55

DE LA PROVINCIA

DE IRÚN

LA FRASE SALVADORA
(Continuación)

Ese repulsivo factor es un defectillo que se ha arraigado inconscientemente en nuestros ediles.

Antes de continuar, advertimos que no es el deseo de herir susceptibilidades lo que nos impulsa a escribir esto, sino simplemente nuestro amor a Irún y por ende el deseo grande y justo de ver en él a una ciudad culta, pulera y digna. Por tanto nadie debe molestarlo y si, en caso de factibilidad, esto es razón, reabrir nuestros argumentos, exponiéndolos más convincentes si éstos no los consideraran así.

No creemos que la riqueza de un pueblo consista en tener repletas de oro las arcas municipales; tampoco que sea imprescindible el disponer de dinero contante y sonante cuando se trata de verificar, de hacer algo que ha de redundar en provecho del pueblo.

He aquí lo que tratábamos de revelar.

¿Por qué no se efectúan empréstitos?

No hay duda que los hijos de Irún, amantes de su pueblo, y que por las caricias de la fortuna son favorecidos, acudirían a un llamamiento que hiciera el Ayuntamiento cuando esta solicitud de concurso tuviera por objeto la realización de algo provechoso.

Conseguido esto, no es triunfar; luego es preciso que nuestros regidores hagan sus desembolsos en forma reproductiva. ¡Esto es lo que aquí no se hace!

Este pueblo padece una grave anemia en lo que a iniciativas concierne; por tanto, se hace imprescindible un reconstituyente, que consiste en reaccionar, despertando del sueño imbecil en que nos hallamos sumidos y fomentando una Junta de iniciativas y defensa de los intereses locales, trabajando con denuedo y resolución.

GRANDIOSO HOMENAJE

Hoy, a las doce y media, después de su excursión por la Rioja, llegó el ilustre señor don Nicolás Gil.

La entidad local denominada «La Recreativa» acudió a la estación con la bandera de la Sociedad y la charanga La Popular a recibir a este gran homenaje.

La comitiva cruzó el paseo Colón, ejecutando la música un brioso pasodoble.

Al llegar al centro social estalló una ovación frenética y cerrada.

El homenajeado no pudo hablar extensamente por impedirselo una honda emoción, pero con voz temblorosa y apenas perceptible dío las gracias en elocuentes términos, mientras hacia esfuerzos por contener las lágrimas.

Bien venido.

PLAZA DE TOROS

A las cinco de la tarde, y con arreglo al programa que publicábamos en nuestro número de ayer, debutará la gran compañía de cine y variétés dirigida por el reputado artista don Manuel Tebar.

Amenizará la función la simpática banda «La Popular», la cual, después

Banco Guipuzcoano

BOLSA DE MADRID (viernes)		Día 6
Interior 4 por 100	78 75	
Amortizable 5 por 100	95 55	
Id. 4 por 100	86	
Exterior 4 por 100	88 80	
Acciones Banco de España	530	
Id. Comp. Ad. Tabacos	304 50	
Banco Español del Río de la Plata	280	
Banco Hispano Americano		
Cambio París	61 70	
Id. Londres	16 72	

Banco de San Sebastián

BOLSA DE MADRID		Día 8
Interior confiado	78 93	
Interior fin de mes		
Amortizable 4 por 100	95 85	
Amortizable 5 por 100	88 80	
Acciones Banco de España	530	
Compañía Arrendataria de Tabacos	303 50	
Altos Hornos de Vizcaya		
Sociedad Azucarera, preferentes		
Id. ordinarias		
Banco Hispano Americano		
Ranco Español del Río de la Plata	287	
Cambio París	61 85	
Id. Londres	16 76	

Leña seca

de varios tamaños. Calidad superior. Solar frenta a Bellas Artes. Teléfono 17-41.

del espectáculo, ejecutará algunos bailes.

FOOTBALL

En Amute contendrán esta tarde, a las cinco y media, los equipos del Español y reserva A del Real Unión, en partido de concurso.

Los iruneses se alinearán como sigue:

Alonso, Gaztañaga, Campos, Gaminorena, Germán, Vázquez, Azurza, Honorio, Chapartegui, Echeverría, Jáuregui.

Arbitrará el señor Boada.

BELLAS ARTES

Sesiones de cine a las cinco y media, siete y media y diez de la noche.

Primer. Cinta Panorámica.

Segundo. Revista Pathé.

Tercero. La leyenda del dragón de oro, comedia sentimental, dividida en tres partes, interpretada por la precoz artista Mary Osborn.

De Fuenterrabía

AYUNTAMIENTO

Ayer tarde celebró sesión el Ayuntamiento, presidido por el alcalde, don Nicasio Eguain, y con asistencia de los concejales, señores Urrutia-Aramburu, Aguinagalde, Jáuregui, Berrotarán, Salaverría y Alza.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas y facturas, así como el ingreso semanal.

Se enteró de que la Comisión mixta de reclutamiento ha excluido totalmente del servicio militar, por inutilidad física, a don Domingo Peña Zamora, número 28 del sorteo último.

Autorizó a doña Martina Oto Galízo para abrir una tienda de comestibles en el 28 de la calle Mayor.

Que se instruya expediente de prófugo al mozo Francisco González Lugano.

Licencia a don Jerónimo Artola, vecino de Irún, para sustituir por hierro la barandilla de madera de su casa número 36, del barrio de Mandelu.

Se nombra concejal de semana para inspeccionar el sacrificio de reses en el matadero, a don José María Salaverria.

Que habiendo comerciantes poco escrupulosos, que traen ganado que por malo se rechaza muchas veces, se enterará el Ayuntamiento del máximo de castigo que puede imponerse a ese carnícola que tan poco mira por la salud pública.

A propuesta del señor Jáuregui, se acordó nombrar un empleado que vigile la plaza con un sueldo de 3,50 pesetas.

Hoy se ha anunciado para que lo soliciten los que deseen.

Que no se saque arena de la playa en la época estival y que puede en cambio hacerse de frente a la Casa Venta de pescado.

Comunicar a los propietarios de casas en la playa que queda terminantemente prohibido echar basura a la misma.

Nombrar semanalmente un concejal de playa.

Enterarse de una instancia dirigida

ULTIMA HORA

Madrid, 9, 2 t.

Maura al campo

Mauriño no acudió esta mañana a la presidencia, marchándose a pasar el día en el campo.

De Gobernación

El subsecretario de Gobernación marchó anoché a Cáceres y regresará esta noche.

De provincias

Los telegramas oficiales de provincias no acusan novedad.

La Gaceta

Publica un decreto disponiendo se tributen honores fúnebres de capitán general, al arzobispo de Burgos.

Otro dejando sin efecto la convocatoria para elecciones parcialmente un diputado por Barcelona, Jaén, Madrid y Sevilla.

La salud de Dato

El señor Dato sigue mejorando y el médico le ha autorizado para que abandone el lecho.

Desde mañana reanudará su vida habitual.

Los Reyes al campo

El Rey estuvo esta mañana en la Casa de Campo y la Reina marchó a la finca «La Ventosilla».

El estado de Vazquez

GRANADA.—El diestro Martín Vazquez está muy mejorado.

Estragos de la epidemia

La epidemia sigue extendiéndose de una manera alarmante.

Hoy funcionan muchos menos tranvías, por enfermedad de 400 empleados.

En los barrios extremes están muy afectados por la forma en que se multiplica la enfermedad.

Los casos de indisposición en las calles aumentan cada vez más. Se ha

llegado al extremo de establecer un servicio sanitario de conducción.

Hay más de 20.000 atacados.

El público, muy indignado por la pasividad de las autoridades.

Comunicado oficial francés

París, 3 tarde.

Los alemanes lanzaron a media noche violenta preparación de artillería desde la región al norte de Montidier hasta el este del Oise.

Nuestras baterías intensificaron inmediatamente sus tiros contra la pre-para.

A las 4:30 la infantería enemiga se ha lanzado al ataque de nuestras posiciones entre Montidier y Noyon.

Nuestras tropas resisten valientemente en la zona de Cobertura.

La batalla está en curso.

Entre el Oise y el Aisne hemos efectuado esta mañana una ofensiva de detalle al este de Hautebraye, ganando terreno y haciendo una cincuentena de prisioneros.

Al sur del Ourcq hemos mejorado nuestras posiciones al este de Chezy.

El enemigo, que había conseguido ayer, a las 22, penetrar en nuestra línea, hacia Vilny, ha sido rechazado en seguida, merced a nuestro contraataque.

Próximamente a la misma hora, conquistamos el monte de Eloup y esta mañana el bosque situado al sur de Bussières.

Merced a esta operación, capturamos 200 prisioneros, de ellos 5 oficiales.

Al oeste de Reims, el bombardeo enemigo fué vivo, atacando la región de Prigny.

Sufrió pérdidas severas sin obtener resultado.

En el resto del frente, nada que señalar.

y es de esperar que hoy, a más de entretener al público que acuda, lograrán triunfos de nuevo.

El quinteto dará un concierto interpretando interesantes piezas.

En breve debutarán las siguientes artistas:

Pilar Manzano y Liltane, graciosas canzonistas y de la gentil bailarina Nieves Mimosa.

También debutará un día de estos la incomparable estrella del baile y canzonista, Conchita Ledesma, artista bellísima que ha obtenido en diversos concursos de belleza, el primer premio.

Deberá debutar caniendo aquello de... «Au clair de la lune».

EL CORRESPONDAL

UNA MINA DE GALLAZKIO